



La Soupe au caillou

Des nouvelles du Collectif pour un Québec sans pauvreté

16 décembre 2008

Numéro 289

Par l'équipe du Collectif

En plein dans le mille

Quel bel automne pour la campagne *MISSION COLLECTIVE!* De nombreux groupes contactés depuis l'an dernier se sont mis en action. Les activités de signature se sont multipliées. Chaque mois a vu une activité spéciale, semaine ou journée nationale de signature. On a eu d'autres belles occasions de mettre de l'avant nos trois revendications, notamment le 17 octobre, Journée internationale de l'élimination de la pauvreté, la tenue de la Commission parlementaire sur l'itinérance, les guignolées et la campagne électorale québécoise.

Maintenir le cap

Le résultat n'a pas tardé à se faire sentir : des quatre coins du Québec, c'est par centaines et par milliers que les lettres d'appui et les cartons signés sont arrivés au Collectif. De la fin de l'été à la mi-novembre, on est passé de 20 000 à plus de 40 000 signatures. Aussi les membres du Collectif ont-ils décidé de naviguer sur cet élan et de repousser la fin de la campagne de signature au 31 mars 2009 en visant à doubler ce nombre de signatures.

La mobilisation s'est donc poursuivie de plus belle et c'est ainsi qu'on atteint presque 57 000 cartons signés au début de décembre et qu'on dépasse les 600 lettres d'appui.



Pour maintenir le cap, on prépare un hiver très actif : trois semaines thématiques sont

prévues, la première dans le réseau de l'éducation dès le 26 janvier, la seconde dans le réseau de la santé à la fin février et la troisième pour la fin de la campagne. Elles permettent d'exploiter un thème et de mobiliser de façon systématique toutes les acteurs et actrices d'un réseau. Par exemple, en éducation, on proclamera « La pauvreté, un obstacle à l'éducation; l'éducation, un outil pour sortir de la pauvreté ».

L'idée est de rejoindre les écoles, les associations étudiantes, les syndicats de l'enseignement, les groupes d'alphabétisation, les classes de francisation, l'éducation permanente etc. . . Des outils de mobilisation seront distribués à un maximum d'organisations et tout le monde est invité à se joindre au mouvement : il faut faire signer des cartons!



En même temps on s'activera auprès de la nouvelle Assemblée nationale et on préparera le dépôt de la pétition qui aura lieu au mois de mai, dans le cadre d'un événement « manifestif » et mobilisateur, ensemble et autrement!

Sonner juste

Toute la conjoncture économique et politique des derniers mois nous confirme que *MISSION COLLECTIVE* sonne juste. Les milliers de personnes dont la réflexion a mené à formuler cette campagne ont défini des solutions qui apparaissent encore plus nécessaires avec la crise économique et les dangers accrus d'appauvrissement des personnes les plus pauvres de la société. Augmenter les revenus de base et assurer le développement des services publics sont des voies nécessaires vers la réalisation des droits humains et la réduction des inégalités.

Les gouvernements ont bien besoin de se faire dire par la population ce qu'elle estime nécessaire. À voir les choses aller, il y a des milliards pour les banques et les grands de l'auto... pendant que les personnes en situation de pauvreté doivent aller dans les banques... alimentaires et user leurs souliers à la corde.

Décidément, appuyer *MISSION COLLECTIVE* est un geste qui vise dans le mille!

MISSION COLLECTIVE

BILAN AU 11 DÉCEMBRE 08



56 996
CARTONS SIGNÉS



639
LETTRES D'APPUI

Des artistes appuient le Collectif

RÊVER LOGIQUE

12 CHANSONS POUR UN QUÉBEC SANS PAUVRETÉ

« Il faut rêver logique » est le cri du coeur d'Yvette Muise, une femme en situation de pauvreté. Elle s'est exprimée ainsi lors d'une consultation sur la proposition de loi sur l'élimination de la pauvreté du Collectif. Elle désirait trouver, pour lutter contre la pauvreté, des solutions qui ont de l'envergure tout en restant dans le domaine du possible.

Cette parole d'Yvette prend vie une nouvelle fois. Le disque Rêver Logique est un projet imaginé par un artiste pour appuyer les actions du Collectif. Paul Cargnello est à l'origine de cette initiative où plusieurs artistes se réunissent pour chanter le rêve logique d'une société sans pauvreté.

C'est dans le cadre d'une participation à l'événement ENSEMBLE, Autrement 2008!, que Paul a composé la chanson *T'en as t'en as pas* en compagnie de personnes en situation de pauvreté. Cette chanson se retrouve évidemment sur le disque à paraître.

Rêver Logique, c'est un autre moyen de donner de la visibilité aux enjeux mis de l'avant par le Collectif. C'est aussi une façon de rejoindre des personnes qui sont présentement peu rejointes par les outils que nous possédons.

Les artistes et leur chanson

Provenant de différents coins du Québec, étant de différentes cultures et styles musicaux, les artistes amènent chacunE leur couleur et leur regard sur la pauvreté et les luttes à faire.

Voici les artistes qui signent les chansons présentes sur la compilation: Paul Cargnello, CEA, La loi des cactus et Marco Calliari, Carole Caracol, Eve Cournoyer, Tricot machine, Olivier Brousseau, Nicolas Jobin, Matt Lipscombe, L'Orosité et Paule-Andrée Cassidy.

Des artistes engagés, à leur façon, dans la lutte à la pauvreté.

Comment se procurer Rêver Logique?

La liste des endroits où il sera possible de se procurer le disque sera disponible à compter de février prochain.

En attendant, vous trouverez sur le site du Collectif, un certificat cadeau vous permettant d'offrir la promesse de donner le disque *Rêver logique* dès qu'il sera disponible.

Le prix de vente variera entre 12\$ et 15\$. Mentionnons que ce projet est également un moyen de financement pour le Collectif.



Une **MISSION COLLECTIVE** acceptée à Atout-Lire !

Les participantEs d'Atout-Lire, groupe populaire en alphabétisation de Québec, ont accueilli avec enthousiasme la campagne du Collectif. Les membres-participantEs du conseil d'administration trouvaient que les enjeux défendus étaient prioritaires; par contre, ils jugeaient que les phrases du texte de pétition étaient un peu trop compliquées. Ils ont décidé de se donner du temps pour s'approprier collectivement ces enjeux et les simplifier afin qu'ils soient faciles à comprendre pour touTEs les participantEs du groupe. C'est ainsi qu'est apparue une version simplifiée, en gros caractères, du texte de pétition de la

campagne, appelée «version d'Atout-Lire». Cette version circulera dans le réseau du Regroupement des groupes populaires en alphabétisation du Québec (RGPAQ) et elle est déjà disponible sur le site du Collectif au http://www.pauvrete.qc.ca/article.php?id_article=559.

Les participantEs d'Atout-Lire ne se sont pas contentés de la distribuer dans leur groupe; ils sont allés dans la rue et dans les organismes voisins pour multiplier les signatures! Chapeau à la gang du conseil d'administration d'Atout-Lire pour tout ce beau travail.



Collectif pour un Québec sans pauvreté

165 de Carillon, local 309, Québec, Qc, G1K 9E9

Téléphone: (418) 525-0040 / Télécopieur: (418) 525-0740 / Courriel: collectif@pauvrete.qc.ca

www.pauvrete.qc.ca